

# L'EUCHARISTIE

## ALIMENT DE LA VIE SURNATURELLE

### DISCOURS

Prononcé à Montréal le 10 septembre 1910,  
au Congrès Eucaristique

PAR

L'Honorable Juge ROUTHIER

MONSIEUR LE PRÉSIDENT,

Le grand spectacle auquel nous assistons depuis quatre jours est une éclatante manifestation de la vitalité de l'Église; et si la puissance de cette vitalité ne nous étonne pas, nous qui croyons fermement à sa divinité, elle doit bien étonner ceux qui n'y croient pas, et qui depuis des siècles prophétisent sa fin prochaine. Et comment ne seraient-ils pas étonnés? La guerre qu'ils lui font n'est-elle pas formidable et incessante? Ses ennemis ne sont-ils pas innombrables et tout-puissants? Ne se vantent-ils pas constamment de remporter sur elle de nouvelles victoires?

Comment se fait-il donc que tant d'ennemis, si bien armés et vainqueurs sur tant de champs de batailles, ne réussissent pas à la détruire? Quel est donc le secret de sa force?

— Ah! Messieurs, l'Église n'a pas de secret. Elle est tout l'opposé de la Franc-Maçonnerie; et dans ces quelques jours glorieux qui lui sont donnés sur la terre du Canada, elle le dévoile à tous, au grand jour, le mystère de sa force. Elle élève dans les airs l'ostensoir radieux qui contient le pain de vie descendu du ciel, et, plus vraiment inspirée que les sybillines antiques, elle dit au monde étonné: "Deus, ecce Deus," mon Dieu, voilà mon Dieu! C'est lui qui est ma force et ma vie. C'est lui qui perpétue ma vitalité, en me nourrissant de sa chair et de son sang!